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北秋田市教育委員会 

令和５年１０月定例教育委員会会議録 

 

 

　１．招集年月日　　　令和５年１０月２６日（木） 

 

　２．招 集 場 所　　　北秋田市役所第二庁舎　第三会議室 

 

　３．開会及び閉会　　　開会：午後３時１０分　閉会：午後４時３８分 

 

　４．出 席 委 員　　　教育長：佐藤 昭洋　　委　員：佐藤 正俊 

　　　　　　　　　　　　委　員：佐藤 英樹　　委　員：蒔苗　 隆 

　　　　　　　　　　　　委　員：藤本 基子 

 

　５．欠 席 委 員　　　なし 

 

　６．出 席 職 員　　　教育次長：小坂 竜也　　　　　総務課総務係長（書記）：鈴木 政行 

　　　　　　　　　　　　総務課長：佐藤 義隆　　　　　鷹巣北部学校給食センター所長：笹代 孝徳 

　　　　　　　　　　　　学校教育課長：湊 貞宗　　　　義務教育係長：藤田 学 

　　　　　　　　　　　　生涯学習課長：小塚 重光　　　生涯学習係長：中島 礼美 

　　　　　　　　　　　　スポーツ振興課長：野呂 雅弘　文化係長：渡辺 靖光 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 世界遺産推進係長：榎本 剛治 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 スポーツ係長：松岡 繁広 

 

　７．傍 聴 者　　　なし 

 

　８．報 告 事 項　　（１）教育長報告 

　　　　　　　　　　　　　　①　教育長動静 

　　　　　　　　　　　（２）各課長所管報告 

　　　　　　　　　　　　　・総務課 

　　　　　　　　　　　　　　①　１０月行事報告及び１１月行事予定 

　　　　　　　　　　　　　　②　あきたリフレッシュ学園 

　　　　　　　　　　　　　・学校教育課 

　　　　　　　　　　　　　　①　１０月行事報告及び１１月行事予定 

　　　　　　　　　　　　　　②　学校の状況 

　　　　　　　　　　　　　・生涯学習課 

　　　　　　　　　　　　　　①　１０月行事報告及び１１月行事予定 

　　　　　　　　　　　　　・スポーツ振興課 

　　　　　　　　　　　　　　①　１０月行事報告及び１１月行事予定 
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　９．附 議 案 件 

　　　（１）議案第37号　教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

　　　（２）議案第38号　令和５年度全国学力・学習状況調査の結果分析の公表について 

　　　（３）報告第４号　専決処理の報告について（専決第11号　公文書の開示について） 

 

１０．そ の 他 
 

１１．会 議 録 

 

 

 佐藤教育長 

 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

　ただいまから、10月定例教育委員会を開会いたします。 

　それでは、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は、蒔苗委

員にお願いします。 

 

　はい。 

 

　次に、次第２番「前回委員会の会議録の承認」です。事前に事務局から配付さ

れている９月定例会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃいま

すか。 

 

　ございません。 

 

　訂正がないということであれば、会議録については承認とさせていただいても

よろしいですか。 

 

　はい。 

 

　承認といたします。 

　続いて、次第３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告い

たします。 

　10月１日、「ふるさとあきたラン」が由利本荘市ナイスアリーナを会場に行わ

れました。これまでは学校祭と重なり、なかなか行けなかったのですが、今年は

例年より早く開催され行事もありませんでしたし、今後、休止するとの事前の発

表があり最後になるかもしれないため、また、本市の選手を応援したいと思い私

も行ってきました。１区の小学生男子が21位で襷を持ってきましたが、その後、

小・中・高校生の女子、壮年、中・高校生男子と順位を上げていき、１番いいと

ころで６位まで順位を上げました。７位で一般男子に襷を繋ぎましたが、その方

が脱水症の症状になり、由利本荘市役所前の中継点で、襷を渡す際、倒れて救助

されたのですが、襷は繋いだと判定されました。市役所で症状が回復するまで休

養しました。最終順位は20位でしたが、本当よく頑張ってくれたと思います。
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 佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２日、奥州市教育委員会の教育研究所長はじめ３名が、「きらり☆きたあきた」

の編集について教えてほしいと視察に来ました。昨年９月、「内外教育」に載っ

た私の記事を見て、「きらり☆きたあきた」を譲ってほしいと連絡があったよう

です。残部が少なく、譲る、販売はしていないが、視察に来られた方には差し上

げていますということをお話したら、今年来られました。担当した小林陽介校長

が勤務する阿仁学園に行き、編集の状況などを話してもらいました。また、学園

の授業を見て、大変感動して帰られました。３日、岩手県の小学校５年生女子の

教育留学生活改善型の面接を行いました。明日の27日までの予定ですが、基本

的な生活や会話もなかなかできず、私と面接した際もお父さんには話すが、こち

らとはお話しできないようなお子さんでした。リフレッシュ学園に通っている子

供達との関係から、時間はかなり掛かると思いますが、何回か来ることにより少

しずつでも変わってくれればと感じています。５日、鷹巣中学校の合唱祭のため

文化会館に行ってきました。今回は３年生の保護者も鑑賞することができまし

た。文化会館で合唱を行うと体育館と違い音響がよく、歌っている方も気分が良

かったと思います。子供達の団結力も加わり、一番いい所を活用していると感じ

ました。同じ日、市村連合会婦人会研修会が合川公民館で行われ、ホールが満席

になるぐらい人がたくさん来ていました。県生活センターの石山相談員を招き、

消費者トラブルに遭わないためにとの講演がありました。連日、特殊詐欺か熊か

というぐらい紙面を賑わしており、非常に機を得た研修会であったと思っていま

す。７日、中学校・阿仁学園の学校祭があり、鷹巣中学校、合川中学校、森吉中

学校、阿仁学園の順に回ってきました。阿仁学園には正俊委員が午前中に来てい

たようですが、私は午後からとなりました。森吉中学校と阿仁学園については午

後も行っており、森吉中学校ではサンドイッチ、おにぎり等を販売し、食べられ

るよう部屋を開放していました。コロナ禍が終わったと感じました。鷹巣中学校

と合川中学校については、行事を精選し午前中で終えることができたため、今の

段階で午後開催は考えていないとのことでした。８日、小学校の学習発表会があ

り、前田小学校、米内沢小学校、清鷹小学校、鷹巣東小学校、綴子小学校の順に

回ってきました。前田小学校最後の学習発表会で、阿仁前田獅子踊からスタート

しました。小学生のほかに中学生、保育園児も入っての獅子踊でした。米内沢地

区の中学生も入ることにより、前田地区だけではなく森吉地区の獅子踊という感

じとなり、本当に良かったと思っています。中学生がズックを履いて行っていた

ので、伝統芸能ですので生涯学習課の方で、少し用具について補助してほしいと

思います。中学生もズックの方がおそらくやり易いと思いますが、伝統芸能は身

なりもポイントですので、今後考えてもらえればと思います。11日、合川小学校

見守り隊が県知事表彰を頂いたとのことで、随分前から見守り活動をしていた米

倉さん、福岡さんが見えられ、表彰されたことを非常に喜んでいました。当たり

前のことを行ってきたのにと話していましたが、そんなことはないと思っていま

す。13日、市校長会学校経営研究会がありまして、「ふるさと教育」について、

どの学校でも取組んでいますが、「ふるさと教育」を行うのではなく、行った後

の地域に貢献しようとする思いを育てるために活動していくことを、校長方と確
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 佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

認したところです。14日、市村理科・社会科研究発表会が鷹巣中学校でありまし

た。参加者数は減ってきていますが、伊勢堂岱遺跡に係る社会科発表も何件かあ

り、そういった地域に目を向けている子供達がいると思いました。秋田大学北秋

田分校との関わりで、秋田大学の学生による「おもしろ理科実験教室」が体育館

で行われ、これも続いていることは非常に嬉しいことでした。同じ日の午前、１

回目の伊勢堂岱縄文講座がありました。慶応義塾大学の安藤教授を講師にお願い

して、縄文時代と弥生時代との関連性についてお話していただきました。非常に

胸にストンと落ちる話で、とても良い講演だと思っています。15、16日、縄文シ

ティサミットがあり、東松島市に行ってきました。東松島市は貝塚が非常に有名

で、東日本大震災の津波により甚大な被害があった所です。縄文人は津波被害に

遭わない場所にムラを作っていました。縄文時代も前期、中期、後期と移り、500

年に一回位、津波があったことは地層を見ると分かります。文字もなかった時代

に、500年間どのようにして「ここは危ない」ということを伝えていたのか、非

常に不思議に感じた地域でした。たくさんの首長、教育長が参加し、私もステー

ジで発表し、大変勉強になりました。17日、国立交流教員研修会で合川中学校に

１週間、国立市立第三中学校の主幹教諭が来ました。中学校の英語教員で、非常

に勉強になりました。18日、100kmチャレンジマラソンの実行委員長が、秋田県

民生協会の木村理事長と共に来庁しました。来年、実施に向けた検討をしている

との前向きな話をしてくださいました。正俊委員が懸念しておりましたが、来年

もできそうな雰囲気に思われました。同じ日の夜、「前田小学校閉校後の校舎等

の利活用に係る意見交換会」を前田公民館で行いました。前田小学校を市の図書

館にしたらどうかという御意見も出されましたが、いずれにしても市で何かやっ

てほしいとのスタンスで、地域であそこを活用する、こんな風に活用したいとい

うような話にはなりませんでした。地域でそのような結論を出してくれたこと

は、次の段階として民間等へ公募するなど検討していく段階になっていくのでは

と思っています。19日、東北都市教育長会議役員会に出席するため、宮城県大崎

市に出かけました。平成の大合併の際、鳴子地区から斜めに直線距離で80km、本

市は鷹巣から比立内まで50kmですので、結構長い市でした。教育委員会が全て

の学校を訪問することはできないので、教育委員の学校訪問は年２校だけといっ

た話をしていました。また、来年度の事業計画を決定しました。20日、役員会の

視察があり、平成29年に開館した図書館を見てきました。移動図書館を持って

いるし、図書館の広さは半端ではありませんでした。お金も半端ではなく、42億

５千万円を掛けた凄い図書館でした。しかも人が多く集まっており、本市の「コ

ムコム」のような感じでした。平日でしたが凄く利用している方がおり、また、

園児も来ており園児グループだけが使用できる広いスペースもありました。カー

トに借りる本を入れ、一人何冊までとはなく、２週間で読み切れる量を貸し出す

という非常にファジーな規則となっていました。本を抱えている人、２、３冊借

りていく人と様々ですが、借りやすい環境を作っていると強く感じました。大崎

市は「世界農業遺産」に認定されています。農薬、肥料をあまり使わず、冬の渡

り鳥が来て肥料を作り、蛙が育つような森が田んぼの側にあり、害虫を蛙が食べ
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 佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

る、そのような農業を行っています。「大崎耕土」と言われ、昔より非常に農業

に力を入れている地域で、「ササニシキ」の次の品種「ササムスビ」を作ってい

ます。サラサラした非常に美味しいお米でした。帰りは秋田駅で降りて、県庁北

秋田市郡ふるさと会総会に参加しました。雨降りで電車が止まるトラブルがあり

ましたが、帰るときには20分位の遅れで運行しており良かったです。21日、市

産業祭、わらび座ミュージカルがありました。ミュージカルに約200人が来場

し、文化会館の客席の半分くらいでした。「わらび劇場」で公演するより来場者

数が多く、劇場で公演しているより良かったのではと感じました。そのような劇

は、たまに公演してほしいと思いました。一人4,000円と料金が高く、市民の皆

さんには厳しい中で難しいと思っていたのですが、それでも200人が来場してく

れて非常に良かったと思っています。昨年、二本松市教育委員会の教育長が視察

に来て、是非、本市の先生方にも見せたいと話していました。23日にそれが実現

し、岩代中学校校長、小浜小学校校長、大平小学校教頭、岳下小学校教諭の４人

が視察に来ました。阿仁学園の授業を見て、学校経営の話を聞き、大変感動して

帰りました。岩代中学校の校長は、同じ位の学校規模だが、子供達がこんなに違

うのかと本当に驚いていました。この日から１週間、国立交流教員研修会で鷹巣

小学校に国立市立第八小学校の主任教諭が来ました。特別支援教育の担当で、本

市でも勉強になると思っています。24日、高鷹大学学園祭が、久しぶりに復活し

ました。大学生以外の一般の方にも公開し、とても良く、少しずつ学生は減って

いるのですが、来年は増えるのではないかと思います。25日、北教育事務所長の

学校訪問に同行しました。今年最後で、午前が米内沢小学校、午後から森吉中学

校に行ってきました。森吉中学校では、３年生の子供達が最後の６時間目に学年

合唱を聞かせてくれました。「秋田県民歌」を勉強し、嬉しくなり一緒に歌って

きました、大変気分がよい学校訪問でした。春先にも訪問しており、随分成長し

たと感じました。先生と生徒の関係が非常に良好であることから、なぜ不登校が

多いのか不思議な感じがしました。 

　以上が私の動静ですが何か質問や意見はございませんか。 

　なければ、次に（２）各課所管事項の報告について、始めに総務課からお願い

します。 

 

　＜10月行事報告及び11月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

　＜総務課報告概要＞ 

　　１．あきたリフレッシュ学園 

　　　（１）利用状況　学園生17名（小学生５名、中学生12名） 

　　　　　　　　　　　前月比　中学生１名増 

　　　　　　　　　　　体験入園９名（小学生３名、中学生６名） 

　　　（２）活動内容　資料のとおり 

　　２．教育留学生推進事業 

　　　（１）留学生　２名（小学生１名、中学生１名、生活改善型） 
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 佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小塚生涯学習課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員

及び児童・生徒に関する内容については、プライバシーに配慮し、内容を非公開

としてもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　皆さんの同意をいただきましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につい

ては、非公開とします。 

　では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

　＜10月行事報告及び11月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

　＜学校教育課報告概要＞ 

　　１．児童生徒数　10月１日現在　1,511名（小学生953名、中学生558名） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　前月比　小学生１名増 

　　２．不審者等の情報　なし 

　　３．クマやサルの目撃情報への対応　資料のとおり 

　　４．米内沢小学校と前田小学校の統合について　資料のとおり 

　　５．新型コロナウイルス感染症・インフルエンザの状況　資料のとおり 

　　６．その他　資料のとおり 

　＜非公開資料説明＞ 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、次に生涯学習課からお願いします。 

 

　＜10月行事報告及び11月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

 

　＜10月行事報告及び11月行事予定について報告＞ 

　　資料のとおり 

 

　ただいまの報告について、質問や意見などございませんか。 

　なければ、次に次第４番「案件」に移ります。（１）議案第37号　教育に関す

る事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について　説明をお願いします。総

務課長。 
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 佐藤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

湊学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

蒔苗委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

藤本委員 

 

　＜議案第37号を説明＞ 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などはありませんか。 

 

　大変ご苦労様でした。 

 

　ありがとうございました。 

　他にございませんか。 

　皆さんにも何回も見ていただいたものです。なければ、原案のとおり決定して

もよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　過半数の同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（２）議案第38号　令和５年度全国学力・学習状況調査の結果分析の公表に

ついて　説明をお願いします。学校教育課長。 

 

　＜議案第38号を説明＞ 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などはありませんか。 

 

　地域の行事とはどのような行事ですか。 

 

　クリーンアップ、地域の伝統芸能、お祭りなどです。 

 

　子供達がアンケートに答えているので、どのような行事と言われても分からな

いところがあると思います。 

 

　テストを監督している人の説明の仕方によってもイメージが変わったと思い

ます。 

 

　具体的な例示が必要であったと思います。 

 

　平成19年から全国学力・学習調査を行っていますが、年々、良い所と悪い所

の幅が縮んできたことは、国の成果だとの捉えです。平成30年と比較し、本市

の正答率が下がったように感じるが、全国の差が縮んだと捉えたほうがいいので

はと思います。 

 

　算数と数学について今まで通りでよいのか、この数値であれば、相当、取組ん

でいかなければならないのか教えてください。 
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 湊学校教育課長 

 

 

藤本委員 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

湊学校教育課長 

 

 

 

　この数字だけを見ると、そのように感じます。授業の内容が駄目かと言えば、

そのようには感じません。 

 

　計算、図形等どのような問題に弱いのか分析し、取り組む方向性などを決めて

いるのでしょうか。 

 

　この結果がでた後で学校では、分析し、弱い点について補習しています。毎年、

そのように取組んでいます。 

 

　算数、数学については、これまでの分析結果を見ても、いい数字にはなってい

ないのは確かです。例えば、国語については正答率がプラス6.2、10を超える時

もありますが、算数についてはプラスであっても僅かであり、マイナスもあるの

が現状です。学校教育課に配属されている推進監は数学の専門家であり、授業の

在り方について分析してもいいのではと話をしています。極端に授業仕方が悪い

とか、そういうことでも無いことは授業を見ていれば分かります。 

 

　出てきている数字は学校教育全てではなく、都会の子供達は、塾等の学校以外

の教育環境が整備されています。様々な所で鍛えられており、その辺のハンディ

はあると思います。 

 

　昨日、米内沢小学校に行った際、校長が応用問題はだいぶできているが、基礎、

基本の計算で間違っていることがあり、ドリル学習を少し多くしてみようと話し

ていました。パソコンを使ったドリル学習を逆に増やすなど、それぞれの学校に

よって状況が違うので、学校に合った取組みが必要ではと感じています。 

 

　重点目標「豊かな心と健やかな体の育成」のマイナス点に書かれている「困り

事や不安があるときに、先生や学校にいる大人にいつでも相談できる」について、

とても大事な部分だと思います。特に不登校や心配な子については、そのような

雰囲気でなくなると大変だと思います。今はだいぶ少なくなってきたが、マスク

をかけて表情が分からないが、いつもと雰囲気が違うなど気づく努力などが先生

方も鍛えなければならないと思います。不登校の場合について、「何か心配があ

るの」と声掛けを早くしないと、遅れれば学校に来れなくなる。「実は友達と」

という話がでてくれば、対応していけると思いますし、やはり子供達の変化を見

るということは大事です。何かの機会に、先生方にそのことをお話ししてほしい

と思います。 

 

　そのとおりだと思います。先生に何でも言える雰囲気とか、逆に先生方がその

ようなことをきちんとできていれば、不登校の半分は何とかなるのではないかと

思います。校長会等で指導していきます。 
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 佐藤教育長 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

野呂スポーツ振興 

課長 

 

 

佐藤英樹委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

佐藤教育長 

 

小坂教育次長 

 

 

 

 

　点数については心配していませんが、質問紙にある自己意欲がない点について

は、力をつける必要があると感じています。 

　他にございませんか。 

　なければ、原案のとおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

　はい。 

 

　過半数の同意を得られましたので、原案のとおり議決します。 

　（３）報告第４号　専決処理の報告について（専決第11号　公文書の開示に

ついて）　説明をお願いします。スポーツ振興課長。 

 

　＜報告第４号を説明＞ 

 

 

　ただいまの説明について、質問や意見などはありませんか。 

 

　収支決算書が出されていますが、毎年度、同じ部分が黒塗りされていますが。 

 

　指定管理者より公開に関する意見として、当社の取引業者との信用、経営手法

及び同業者との競合に関わるところであるため、業者名等の一部公開項目の制限

を求めますとの理由により、業者名が書かれている部分を黒塗りしています。 

 

　分かりました。 

 

　他にございませんか。 

　なければ、この案件は報告ですので、以上とさせていただきます。 

　次に次第５番「その他」に移ります。（１）次回の定例教育委員会について、

事務局からお願いします。 

 

　次回の11月定例教育委員会は、11月22日、水曜日、午後１時30分からの第

２回総合教育会議終了後、北秋田市役所第２庁舎１階　第３会議室を予定してお

ります。よろしくお願いします。 

 

　（２）その他、何かございませんか。 

 

　新年度、組織改革を予定しています。この件について、議会の全員協議会を11

月10日に開催し、その内容を協議した後、関係条例を市議会12月定例会に提案

するものです。組織体制全体を見直すもので、当然ながら教育委員会の体制につ

いても見直しが予定されています。11月10に行われます全員協議会で説明に用

いられた資料等を基に、11月定例教育委員会に皆さんにその内容をお示しいた
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 小坂教育次長 

 

 

 

 

 

佐藤教育長

します。その内容を確認していただき、議会議長が教育委員会に対して、「条例

の制定に関する意見聴収」を行うことになると思います。まだ、議会事務局の担

当とは打合せを行っていませんが、おそらく市議会12月定例会が開会した後、

議会から教育委員会へ文書が届きます。回答するにあたり臨時の教育委員会を開

くことになるかもしれませんので、よろしくお願いいたします。 

 

　他にございませんか。 

　なければ、これをもちまして10月定例教育委員会を閉会します。 

 

 

 

 

 （午後４時３８分閉会）


